

JUIN 2023

L'ÉCHO des îles

VOTRE JOURNAL D'INFORMATIONS n°8

04 / Focus

Les bassins ludiques font peau neuve

08 / Grand Angle

Les associations, notre richesse

14 / Notre histoire

Le marché de Basse-Indre

L'été indrais



JUIN 2023

Directeur de Publication
Anthony Berthelot

Rédaction
Service communication :
02 40 85 45 75
communication@indre44.fr
Maquette/Mise en page
Patrick Mignon / c-comchat.com
Photos

Ville d'Indre - sauf mention contraire
Impression : ValPG - Imprimé
sur du papier issu de forêts
gérées durablement
Tirage : 2200 exemplaires



Une version en gros caractère
est disponible en mairie, sur
demande. Une version audio
est disponible sur Indre44.fr,
rubrique S'informer



1 29/03
**Repas des
anciens**

Les Indrais de 75 ans et plus étaient conviés par la Ville au traditionnel repas des anciens à la salle des 3 îles : un moment convivial pour se retrouver entre amis ou voisins et chanter ensemble.

2 01/05
**Trophée
des 3 îles**

Une trentaine de rameurs ont souqué ferme lors des traditionnelles régates d'aviron de mer organisées chaque 1^{er} mai par le Cercle nautique d'Indre.

3 02/05
Balade citoyenne

Des habitants de Haute-Indre et des élus ont arpenté ensemble les rues du quartier pour dialoguer sur les projets en cours, poser des questions, faire des propositions... C'était l'une des trois balades citoyennes organisées au printemps par la ville.

4 3/06
Débord de Loire

Les quais d'Indre étaient noirs de monde pour admirer la troisième édition de la grande et belle parade nautique et profiter des animations proposées par la Ville et les associations.

5 12/05
**Inauguration du
skate park**

Les Indrais sont venus en nombre participer à ce rendez-vous festif, rythmé par des démonstrations, des séances d'initiation, un concert et un spectacle sous le signe des cultures urbaines.

04/Focus

- Les bassins ludiques font peau neuve
- L'été Indrais : vos rendez-vous culturels
- Moins de bitume, plus de vert dans les cours d'école
- Des « rendez-vous chez l'habitant » pour transmettre son savoir
- Développement social, un nouvel agent de proximité
- Canicule : un registre pour les personnes fragiles
- Un nouveau composteur collectif à Basse-Indre
- La tonte différenciée : moins de tonte, plus de biodiversité !

08/Grand Angle

- Les associations, notre richesse

12/Vie politique

13/Infos pratiques

14/Notre histoire

- Le marché de Basse-Indre, un rendez-vous hebdomadaire incontournable !

15/Bon à savoir

16/Le Fil des îles : agenda

Le mot du Maire



L'inauguration du skate-park a marqué l'arrivée des beaux jours et ouvre la voie aux livraisons des grands chantiers engagés sur ce mandat. Les familles et les jeunes apprécient ce nouvel aménagement et nous le disent. Conçu à la dimension de notre commune, cet espace de loisirs et de pratiques sportives réunit déjà un public nombreux dans un esprit de tolérance, de partage et de respect entre les différents pratiquants. Son emplacement idéal, entre les deux îles, est un trait d'union que nous souhaitons renforcer dans un esprit d'unité de la commune.

Dans quelques jours, vous découvrirez la nouvelle aire aquatique de Haute-Indre, plus ludique et écologique que le précédent équipement. Le bassin de Basse-Indre aura lui aussi bénéficié d'une rénovation pour plus de confort des bai-

gneurs. Nous souhaitons que ces deux espaces, ouverts à tous, permettent aux plus jeunes ainsi qu'à nos aînés de se rafraîchir et se détendre au cœur d'un été qui s'annonce chaud.



Bel été à toutes et tous

Notre équipe prend ses responsabilités et investit massivement et durablement pour faire évoluer les structures municipales au service de l'environnement et de votre bien-être. Il nous faut continuer à limiter nos consommations énergétiques et revoir nos habitudes d'arrosage ou de recours à l'eau. Il y a urgence, je sais aussi pouvoir compter sur votre engagement individuel au service de tous.

L'exposition photographique sur les quais et la fête de la musique lanceront les festivités d'un été que je vous souhaite convivial et joyeux sur notre belle commune.

Anthony BERTHELOT,
Maire d'Indre

Les bassins ludiques font peau neuve



d'économies d'eau, la Ville est cependant très attachée à ces services gratuits et entend les pérenniser » explique Eric Morazzani, conseiller délégué aux travaux. En juin, celui de Basse-Indre a ainsi bénéficié de travaux de rénovation, alors que celui de Haute-Indre, devenu vétuste, est actuellement en chantier pour une transformation totale. Il sera constitué d'une pataugeoire d'une profondeur de 20 à 35 cm avec une rampe d'accès ainsi que d'un canal doté de jeux de type écluse, volet, barrage et alimenté par une série de jets. Son fonctionnement en circuit fermé est économe en eau et réduit l'impact des restrictions préfectorales.

Le programme des travaux a été défini après consultation des usagers, sous forme de rencontres et d'échanges avec plusieurs groupes d'habitants, les élèves de l'école de Haute-Indre et des assistantes maternelles. En fonction de l'avancement du chantier, le nouveau bassin ludique de Haute-Indre devrait être accessible dès le début des vacances scolaires.

Grâce à eux, les enfants goutent aux plaisirs des jeux aquatiques : les deux bassins ludiques d'Indre seront ouverts cet été sous réserve de mesures de restrictions préfectorales empêchant leur mise en eau. « Consciente des enjeux en matière

L'été Indrais : vos rendez-vous culturels



Outre l'incontournable **Bastringue** qui donnera le coup d'envoi de la saison culturelle estivale le 13 juillet, la Ville d'Indre vous invite à plusieurs rendez-vous pour toute la famille : jazz-trad avec « **le Janick Martin Trio** » [19 juillet], **ciné en plein air** avec « Astérix et Obélix : Mission Cléopâtre » [24 août], blues avec « **The Wacky Jugs** » [30 août]. **La bibliothèque** viendra raconter des histoires à quatre reprises dans les squares de Haute-Indre et de Basse-Indre. Vous pourrez aussi découvrir les photographies oniriques et baroques de **Morgane Champagne**, exposées tout l'été place Odette Nilès. Enfin, le **forum des associations** le 2 septembre sonnera l'heure de la rentrée.

Retrouvez le programme détaillé dans le dépliant « L'été Indrais » distribué avec ce magazine.

Golf miniature jusqu'au 24 septembre



Pendant la période estivale, le golf miniature municipal d'Indre est ouvert à tous. Implanté sur le quai Victor-Bocquien, à proximité de la pataugeoire, vous pouvez y accéder :

- **en juin et septembre** : samedi [de 14h30 à 19h30] et dimanche [de 10h30 à 12h30 et de 14h30 à 19h30]
- **en juillet et août** : mercredi, samedi et jour férié [de 14h30 à 19h30] et dimanche [de 10h30 à 12h30 et de 14h30 à 19h30].

La caisse ferme une heure avant la clôture.

Tarifs : adulte : 3 €. Enfant [- de 12 ans] : 2 €. Petit groupe [10 pers max] : 25 €. Grand groupe [de 11 à 20 pers] : 45 €. Écoles indraïses et ACLEEA : gratuit. Privatisation du mini-golf [en dehors des heures d'ouverture au public - 3h maximum] : 120€

Informations : 06 33 03 05 71 pendant les horaires d'ouvertures de la structure.

Développement social, un nouvel agent de proximité

Depuis mai, un nouvel Agent de développement social, recruté par la Ville en remplacement de Sabrina Lesage, assure une présence de proximité auprès des habitants. Maud Buisson a pour missions principales d'accompagner les publics les plus fragiles (personnes en situation de précarité, âgées, handicapées) de repérer les situations difficiles, d'établir un dialogue et de les aider à formuler leurs problématiques. « Elle est également chargée d'assurer une présence dans les collectifs d'habitat social, d'organiser des réunions d'habitants et d'élaborer des actions collectives dans les quartiers. De créer du lien, en résumé » précise Fabienne Lemonnier, adjointe aux solidarités. Elle assurera par ailleurs la coordination des distributions alimentaires ainsi que du vestiaire solidaire.

Éducatrice spécialisée de métier, Maud a travaillé auprès de nombreux publics : jeunes en décrochage scolaire, sans domiciles fixes, réfugiés... Elle travaillait précédemment dans le domaine de l'accompagnement au logement au sein de l'association France Horizon.



Fabienne Lemonnier, adjointe aux solidarités, et Maud Buisson, agent de développement social

Canicule : un registre pour les personnes fragiles



En prévision de l'été et des possibles épisodes de canicule, les personnes vulnérables (fragilités de santé, isolement...) sont invitées à se faire recenser auprès du CCAS.

Les épisodes de fortes chaleurs peuvent être dangereux pour la santé surtout sur les personnes les plus à risque. Aussi, du 1^{er} juin au 15 septembre, le Plan Canicule est activé.

Son objectif ? Veiller au bien-être des Indrais susceptibles d'être fragilisés par des épisodes de température élevée.

Pour bénéficier de ce dispositif solidaire, gratuit et bienveillant, il suffit de s'inscrire sur le registre communal et confidentiel en contactant le CCAS.

**Contact : CCAS. Tél. 02 40 85 45 87
ccas@indre44.fr**

Un nouveau composteur collectif à Basse-Indre



L'inauguration rue des Civelles

Pour aider les Indrais à réduire le poids de leurs poubelles et soutenir le développement du compostage, la Ville d'Indre a engagé le déploiement de composteurs collectifs. Le premier de ces bacs à compost, construit et installé en partenariat avec l'association Compostri, a été inauguré à Basse-Indre, rue des Civelles, le 23 mai dernier. Le second sera mis en place à Haute-Indre en cours d'année. Accessible sur inscription, le composteur collectif de proximité permet entre voisins de faire et de retirer du compost. Les habitants se retrouvent autour de cet outil et apprennent à se connaître. C'est une solution pratique pour les foyers qui ne sont pas dotés de jardin ou équipés de matériel individuel. C'est aussi une démarche citoyenne, écologique et conviviale qui facilite le lien social.

À Basse-Indre, plusieurs personnes se sont portées volontaires pour devenir référentes du composteur. Ces habitants bénévoles ont suivi une formation d'une journée auprès de l'association Compostri qui leur permet d'aider, informer, sensibiliser. Le fonctionnement est défini par les référents pour permettre aux habitants à proximité de déposer leurs déchets en respectant les bons gestes.

Renseignements et inscriptions :
compost.ruecivelles@gmail.com

La tonte différenciée : moins de tonte, plus de biodiversité !

Vous l'avez peut-être remarqué : les espaces enherbés de la commune ne sont pas tondus de la même manière et avec la même fréquence. C'est ce qu'on appelle la tonte différenciée. Une procédure qui consiste à adapter la fréquence et les méthodes de tonte des espaces verts en fonction de leurs natures et de leurs usages. Schématiquement, les espaces verts très fréquentés, autour de la mairie par exemple, bénéficient d'une tonte rase et régulière, jusqu'à une fois par semaine au printemps. Dans les espaces plus naturels, les interventions des services municipaux sont plus espacées, avec des variations de hauteur. C'est le cas par exemple du petit bois de Haute-Indre. Cette gestion permet de préserver des fleurs « sauvages » et avec elles, celles de certains animaux : oiseaux, papillons, abeilles et autres insectes pollinisateurs dont la survie dépend entièrement de cette flore spontanée. Elle permet en outre d'économiser des moyens humains, du temps et du carburant.



Les bio-déchets de la restauration valorisés

Depuis 2021, les déchets alimentaires de la restauration scolaire d'Indre sont mis à disposition du jardin collectif « Le potager de la Gare », situé près de la gare de Saint Herblain et créé en 2019 à l'initiative d'une dizaine d'habitants. Les bio-déchets viennent ainsi alimenter le compost d'une parcelle de 500 m² gérée selon les principes de la permaculture.

Contact : potagerdelagare@icloud.com

Les associations, notre richesse

Le dynamisme d'une commune s'apprécie souvent au regard du nombre et de la qualité de ses associations. A Indre, elles sont une soixantaine pour 4000 habitants : une richesse. Leurs activités varient de l'éducation à l'environnement, en passant par l'insertion, la culture ou encore les sports. Leur point commun ? Toutes sont intensément engagées et soucieuses du bien-être des Indrais.

Le club des 3 îles en haut de l'affiche

Le club de boxe des 3 îles a accueilli fin avril le championnat de France de kick-boxing de la Fédération sportive et gymnique du travail (FSGT) à la salle Eric Tabarly. Un événement majeur pour l'association présidée par Étienne Bouchet et forte de 80 licenciés. Les boxeurs indrais se sont distingués en remportant quatre titres grâce à Léo Badeau, Nolan Bordron, Slimane Bouteiller et Ciane Bouchet.



Indre Basket Club joue la carte Alternance

Jeune Indrais de 21 ans, Corentin Corne achève son alternance au sein de l'Indre Basket Club dans le cadre de sa formation BPJEPS. Fraichement diplômé, il continuera à encadrer l'école de mini basket mais cette fois-ci en tant que salarié à part entière, en CDI et à temps plein (partagé entre les clubs d'Indre et de Couëron). Un bel accomplissement pour celui qui fut longtemps bénévole et qui témoigne de la volonté de club de soutenir la professionnalisation des jeunes.

Comité des fêtes, populaire et familial

Chaque année au printemps, le comité des fêtes donne rendez-vous aux Indrais sur les quais pour sa traditionnelle Fête de la Loire aux accents d'autrefois : dégustation d'huîtres et d'anguilles de Loire, concert de chants de marins, bal sous chapiteau, guinguette, animations pour les enfants...



Des vies d'engagement

De par leur ancienneté et leur expérience, Blandine Genty et Lionel Perrot sont, dans leurs associations respectives, les référents, les piliers sur lesquels les autres bénévoles peuvent se reposer.



Blandine Genty, secrétaire de l'Amicale Laïque de Haute-Indre, s'est engagée en tant que bénévole au milieu des années 90.

« Je suis arrivée par le biais de la section gymnastique, d'abord en prenant des cours puis en m'occupant de la section ». Son engagement n'a pas cessé depuis. Ce qui la motive ? « On y rencontre beaucoup de monde et, depuis que je suis à la retraite, ça me permet de garder contact avec les jeunes. » Son ancienneté lui donne une connaissance précise du fonctionnement et des aléas de la vie d'une association qui a fêté ses 120 ans l'année dernière. « Je suis la mémoire de l'ALHI ». Une expérience précieuse qui facilite par exemple l'organisation d'événements : les feux de la Saint-Jean, les lotos, les videgreniers... Habitante de Haute-Indre depuis 1984, elle aime son quartier : « Haute-Indre a gardé l'esprit village. Avec le peu de commerces qui y subsistent, ce sont les écoles et les associations qui font vivre cet esprit ».



A 84 ans, Lionel Perrot est une véritable institution au sein d'Indre Basket Club.

C'est en 1951 que Lionel a pris sa première licence à l'Amicale Laïque de Basse-Indre [la section basket n'a pris son indépendance en devenant un club à part entière qu'en 2002]. « À l'époque, on jouait en plein air, sur terre battue à l'emplacement du marché actuel. Pendant les grandes marées on ne pouvait pas jouer ». Sa carrière de joueur s'interrompt en 1960 avec le service militaire : « Quand je suis rentrée de l'armée, j'étais interdit de sport. J'ai alors entraîné une équipe de jeunes ». Depuis lors, Lionel a managé de nombreuses équipes, notamment les féminines qui côtoient sous sa direction le haut niveau jusqu'à la nationale 2. « On allait partout en France et souvent ma femme ne me voyait pas du week-end ». Il a connu les grandes heures du club : « Dans les années 80, il y avait un vrai engouement. On faisait de grandes fêtes, des spectacles ». Aujourd'hui, le club se porte bien avec près de 300 licenciés et de nombreux bénévoles « Il y a toujours des volontaires pour tenir le bar, encadrer les entraînements des enfants... La relève a toujours été là ! »

Forum des associations, le 2 septembre

Rythmée par des démonstrations et des animations, le forum des associations donnera l'occasion de découvrir les activités des associations indraises. Ce sera le moment idéal pour rencontrer les bénévoles et choisir son loisir et/ou son engagement pour la saison 2023-2024. Une trentaine d'associations seront représentées.

De 10h-16h - Salle des trois îles



INTERVIEW

Leïla Bounous

adjointe en charge de la vie associative, de la culture et du sport

« Notre volonté est de travailler main dans la main avec les associations pour impulser des actions qui répondent au mieux aux besoins des Indrais. »

Quel est votre regard sur la vie associative indraise ?

« Avec près de soixante associations pour 4000 habitants et un nombre important de bénévoles engagés, les Indrais disposent d'une offre d'activités exceptionnelle et très variée que ce soit dans le sport, la culture, le patrimoine, l'éducation à l'environnement... Chaque jour, ces associations effectuent un travail remarquable en offrant des réseaux de relation, en favorisant aussi la connaissance de l'autre et l'apprentissage de la vie collective. C'est une richesse qu'il nous faut maintenir et développer. Je salue d'ailleurs l'engagement et le travail quotidiens de tous les bénévoles qui œuvrent sur notre territoire.

Notre volonté est de travailler main dans la main avec eux pour impulser des actions qui répondent au mieux aux besoins des indrais. En outre, la municipalité offre la possibilité aux associations de participer aux événements majeurs qu'elle organise : Bastringue, Fête d'Hiver, Débord de Loire.... »

Comment la Ville soutient les associations ?

« Le soutien de la Ville est d'abord financier à travers les subventions. Cette année encore, nous avons maintenu l'enveloppe globale des subventions au même niveau que l'année précédente, malgré un contexte budgétaire très compliqué, et avec toujours la même volonté d'une équité entre toutes. Notre aide est aussi logistique avec la mise à disposition, autant que possible, de locaux, de matériel pour la tenue de réunions ou d'événements. De plus, la ville dispose d'un service municipal dédié, chargé de la Vie Associative, qui les accompagne dans leurs démarches.

La Ville met également à leur service ses supports de communication [site Internet, annuaire des associations, supports de banderoles aux deux entrées de ville] pour les aider à gagner en visibilité. Les associations seront aussi mises à l'honneur lors du forum des associations qui aura lieu cette année le samedi 2 septembre. C'est l'occasion de découvrir leurs activités, de s'y inscrire et, pourquoi pas de les rejoindre en tant que bénévoles. »



Le Champ des possibles gère un potager solidaire

Cultiver ses propres légumes et s'en nourrir lorsque l'on n'a pas de jardin, c'est l'objectif du potager "Le Champ des possibles", inauguré le 3 mai dernier. Porté par l'association du même nom, ce jardin à vocation solidaire est sorti de terre derrière la salle Eric Tabarly, sur une parcelle mise à disposition par la Ville. Il a été doté par les services municipaux de bacs à compost, d'un système de récupération d'eaux et d'une serre.

Ce projet, initié par la commission extra-municipale "Plan Alimentaire Territorial", est aujourd'hui géré par l'association dans un esprit de partage de compétences et de rencontres. Des ateliers jardinage, créateurs de lien social, et des actions de solidarité seront organisés. Le projet s'inscrit en complément des autres initiatives autour du jardinage (activités de l'ALBI, jardins familiaux, plantations d'arbres fruitiers...).

Contact : lechampdespossibles44610@gmail.com

Nantchester, l'Ultimate en toute mixité

Mixte et auto-arbitré, l'Ultimate Frisbee est un sport complet qui demande une grande agilité... et aussi du fair play puisqu'une note sur ce critère est attribuée à chaque match. Nantchester est l'un des 4 clubs d'Ultimate de Nantes Métropole. En compétition, son équipe, composée de 8 femmes et 9 hommes, doit présenter en alternance 4 femmes/3 hommes et 3 femmes/4 hommes sur la ligne de jeu. Cette année, elle a fini quatrième du championnat de beach en National 3.

Les petites pousses, qui s'entraînent à Basse-Indre le samedi matin, sont aussi présentes en championnat de France. L'entraînement adulte a lieu le lundi soir à l'Orvasserie (St-Herblain) et le mercredi soir à Basse-Indre.

Contact : bureau@nantchester.fr

 Raging Bananas Ultimate Frisbee Nantes



La Compagnie des Indres, l'art chez l'habitant

Depuis 2008, les bénévoles de la Compagnie des Indres développent des projets culturels, festifs et citoyens...

L'association organise notamment « Courants d'arts » : un week-end d'expositions des œuvres d'artistes de la région nantaise chez l'habitant. En octobre dernier, 17 artistes ont ainsi exposé leurs œuvres dans 17 maisons indraïses.

Contact : ciedesindres@gmail.com

Expression politique

Majorité

ALTERNATIVE INDRE 2020

L'eau, c'est la vie ! Cette ressource essentielle est aujourd'hui menacée et se raréfie. Mauvaise anticipation des sécheresses, surconsommation, pollutions agricoles, urbaines et domestiques, artificialisation des sols... Tous ces facteurs, avant tout humains, font que la qualité de l'eau se dégrade et désormais qu'elle vient à manquer. Un phénomène jusqu'ici inconnu dans nos régions et que le changement climatique ne manque pas d'accentuer. Il est urgent d'agir pour la préserver et notre municipalité est déjà pleinement engagée. Remplacement de la pataugeoire de Haute-Indre par des jeux d'eau en circuit fermé qui permettent une économie importante (750 000 litres/an). Mise en place d'une cuve de récupération des eaux de pluie sur la toiture des serres des services techniques qui réduit la consommation de la ville pour l'arrosage des massifs. Réalisation d'études « économies d'eau » sur les 5 bâtiments municipaux les plus consommateurs afin d'identifier et planifier les actions possibles et leurs coûts.

Faire preuve de sobriété dans nos usages, réutiliser nos « eaux grises », récupérer l'eau de pluie, c'est un changement de pratiques profond qu'il nous faut tous adopter, collectivement et citoyens, afin de préserver la ressource en eau et nous adapter au réchauffement climatique.

Oppositions

INDRE Avenir

Ces derniers mois furent marqués notamment par la réforme des retraites rejetée dans la population et qui a renforcée l'impression d'une déconnexion entre la volonté populaire et les différentes institutions politiques du pays. Malgré une opposition très largement négative vis-à-vis de cette réforme et des mobilisations massives dans les rues, la retraite à 64 ans laisse derrière elle un sentiment de déni de démocratie. Pendant ce temps l'inflation est toujours là, alors que les indicateurs économiques laissent penser que dans certains secteurs cette inflation est maintenue artificiellement, impactant notre pouvoir d'achat qui subira aussi la prochaine augmentation de la taxe foncière. Sur notre commune les travaux de voirie ont débuté rue du Calvaire, mais ceux prévus rue Jean Jaurès semblent s'enliser, après bientôt une année d'expérimentations décevantes ou certains aménagements s'avèrent accidentogènes. Nous sommes également sans nouvelle du devenir de la zone, rue du stade qui accueillait les garages du CCAS et désormais délaissée. Plus récemment, rappelons l'opposition d'un très grand nombre d'Indrais au projet d'implantation d'un méthaniseur, quai Émile Cormerais, à quelques centaines de mètres des premières habitations de Haute Indre. Nous vous souhaitons d'agréables vacances !

COMPLÈTEMENT D'INDRE

La réussite de nos politiques sociale exige bien plus qu'une « solution technique ». Signe de leurs échecs et d'un effet du démantèlement des services publics, le non-recours aux droits aggrave la pauvreté, mine la confiance dans les institutions et les pouvoirs publics et fragilise la cohésion sociale. Il est lié en partie à la complexité, la conditionnalité et les sanctions du système des allocations. La réforme « solidarité à la source » (simplification et automatisation de certaines prestations sociales) annoncée par le gouvernement semblerait donc opportune. Les conditions de sa mise en œuvre seront difficiles et son succès nécessitera pour l'Etat des ajustements techniques, des moyens humains, informatiques et financiers... Mais pas seulement ! Le « Pacte du Pouvoir de vivre » (65 organisations environnementales, de solidarité, syndicat, mutuelles...) nous rappelle que l'objectif de mieux identifier et répondre aux besoins des personnes fragilisées exige le respect de certains principes fondamentaux : la justice (égalité de tous), la dignité (non-stigmatisation), la qualité (l'humain au centre) et enfin la participation des personnes concernées : sans la parole des plus fragilisés d'entre nous, de ceux qui ne font pas appel à leurs droits, toute réforme efficace est compromise.



Question citoyenne au conseil municipal

« La ville est de plus en plus sale, déchets au sol mais aussi manque d'entretien des espaces verts, trottoirs et voie publique (...). Qu'allez-vous faire afin que notre commune ne devienne pas une friche ? » **Franck L.**

Réponse d'Éric Morazzani, conseiller municipal délégué aux travaux :

« La propreté de la commune est au cœur des préoccupations de l'équipe municipale et des élus métropolitains en charge de la voirie et la propreté. Elle doit être également l'affaire de tous et de chacun. Les équipes de Nantes Métropole, en charge de ces questions, interviennent plusieurs fois par semaine, sur l'ensemble de la commune. Concernant les espaces verts, les agents municipaux mettent en œuvre une « gestion différenciée » : selon la nature des espaces (bois, pelouses, prairie...) et de leur fréquentation, l'entretien est très soigné, limité ou très occasionnel. Il s'agit d'adapter les interventions aux usages mais aussi au potentiel en termes de biodiversité. Je profite de cette interpellation pour remercier les agents du service public qui travaillent pour maintenir la qualité de vie de tous. »

Vous avez une question pour le conseil municipal ? dialoguecitoyen@indre44.fr au plus tard 24h avant la séance

Prochain conseil : les jeudis 22 juin et 28 septembre 2023 à 19h en mairie

Sécheresse : les restrictions selon le niveau de gravité

Pour faire face à un manque d'eau, le préfet peut être amené à prendre des mesures exceptionnelles de limitation ou de suspension des usages de l'eau, variables en fonction des niveaux d'alerte :



Nettoyage des façades, toitures, trottoirs et autres surfaces imperméabilisées

- Aux niveaux alerte, alerte renforcée et crise : interdit sauf si réalisé par une collectivité ou une entreprise de nettoyage professionnel.

Lavage des véhicules chez soi et chez un professionnel

- Au niveau alerte : interdit chez les particuliers.

En station de lavage

- Aux niveaux alerte et alerte renforcée : autorisé seulement pour les pistes économes en eau ou équipées de systèmes de recyclage, ou portique programmé ECO sur ouverture partielle.
- Au niveau crise : interdit.

Remplissage et vidange des piscines privées

- Aux niveaux alerte et alerte renforcée : seules les remises à niveau et les premiers remplissages sont autorisés.
- Au niveau crise : le remplissage et la remise à niveau des piscines privées sont interdits.

Piscines ouvertes au public

- Aux niveaux alerte renforcée et crise : le remplissage et la vidange sont interdits.

Arrosage des terrains de sport

- Aux niveaux alerte et alerte renforcée : interdit entre 11h et 18h.
- Au niveau crise : interdit

Arrosage des espaces arborés, pelouses, massifs fleuris et espaces verts

- Au niveau alerte : interdit entre 11h et 18h.
- Aux niveaux alerte renforcée et crise : interdiction totale (sauf pour les arbres et arbustes plantés récemment). Cette mesure s'applique aux collectivités, aux entreprises ainsi qu'aux particuliers.

Arrosage des jardins potagers

- Au niveau alerte : comme pour les espaces arborés, pelouses, massifs fleuris, espaces verts, interdit entre 11h et 18h.
- Aux niveaux alerte renforcée et crise : interdit de 9h à 20h.

Irrigation des cultures

- Au niveau alerte : l'irrigation par aspersion est interdite entre 11h et 18h.
- Au niveau alerte renforcée : l'irrigation par aspersion est interdite 9h et 20h.
- Au niveau crise : interdite L'irrigation localisée et économe en eau (goutte-à-goutte notamment) est autorisée aux niveaux alerte et alerte renforcée et interdite au niveau crise.

ÉTAT civil

Naissances

- Camille CAVÉ [03/04/2023]
- Gad KOZIBE-BOURAKO [16/04/2023]
- Timéo GUENET [26/04/2023]
- Gaspard BAUD [8/04/2023]
- Basile ROCABOY [18/05/2023]

Mariages

- Clémence AUVRAY / Jean-Baptiste RENAUDAT [15/04/2023]
- Cassandra HAYRAUD / Baptiste PELTIER [22/04/2023]
- Mélie SOUCHET / Malo HERMON [13/05/2023]
- Solène LEMARIÉ / Steve MARCHESSE [19/05/2023]

Décès

- Gilles AVERTY [07/04/2023]
- Daniel LE MESTRE [09/04/2023]
- Claude ORLANDINI [20/04/2023]
- Philippe GARNIER [22/05/2023]
- Victor GROLLEAU [23/05/2023]

Informez-vous sur le niveau d'alerte en vigueur sur www.loire-atlantique.gouv.fr

SERVICES publics

MAIRIE D'INDRE

Hôtel de Ville :

51 Avenue de la Loire - 44 610 Indre
02 40 85 45 85 / mairie@indre44.fr
Accueil : lundi au vendredi :
8h30 à 12h / 13h30 à 17h30
[fermée les lundis et jeudis matin]
Maison des Services : 18 bis rue Denis Rivière 44 610 Indre - Accueil : lundi, mardi, jeudi, vendredi : 9h à 12h
[hors période de vacances scolaires]

Permanences :

Atlantique habitation [02 51 11 00 20]
Harmonie habitat [02 53 46 20 88]
MCRN [02 40 89 22 91]

Rendez-vous avec les élus :

auprès du secrétariat des élus au
02 40 85 45 84

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

02 40 85 46 16
bibliotheque@indre44.fr

ÉCOLE MUNICIPALE DE MUSIQUE

02 28 25 80 19 - musique@indre44.fr

MULTI-ACCUEIL CADET-ROUSSELLE

02 40 86 04 61
multiaccueil@indre44.fr

LE RELAIS (ANCIEN RAM)

02 40 86 51 61 - ram@indre44.fr

CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE

Hôtel de Ville / 02 40 85 45 87
Possibilité de rendez-vous à domicile.

CENTRE LOCAL D'INFORMATION ET DE COORDINATION POUR LES PERSONNES ÂGÉES

2 rue de l'Hôtel de Ville - 44 800 Saint-Herblain - 02 28 25 27 86
clcseniors@saint-herblain.fr

ACLEEA & TIERS LIEU

02 40 85 46 10 - contact@acleea.fr

NANTES MÉTROPOLE

Pôle de proximité Loire-Chézine
02 28 03 41 50

NUMÉROS utiles

- **Pompiers : 18**
- **Police : 17**
- **Brigade de Couëron :**
02 40 86 12 17
- **Samu : 15**
- **114 :** Numéro d'urgence national uniquement accessible par SMS ou Fax, pour les personnes avec des difficultés à entendre ou à parler.
www.urgence114.fr
- **SOS Médecin : 02 40 50 30 30**
- **Pharmacie de garde : 32 37**
- **Centre anti poison :**
02 41 48 21 21
- **Urgence Sécurité Gaz :**
0 800 47 33 33

Le marché de Basse-Indre, un rendez-vous hebdomadaire incontournable !

Depuis plus de 180 ans, chaque dimanche, le marché de Basse-Indre rythme la vie du bourg. Au fil du temps, il s'est déplacé de la place de l'église au bord de la Loire. Dès l'installation, les étals des commerçants non-sédentaires, producteurs et actifs de la commune drainent des visiteurs de toute l'agglomération nantaise : les habitués viennent humer les saveurs du jour, remplir leurs paniers et se régaler du paysage.



14 BASSE-INDRE (Loire-Inf.) – Le Marché

« Le marché existe depuis des temps immémoriaux », estime l'association Indre Histoire d'îles, même si les premiers actes des archives communales à ce sujet remontent à 1844 : il se situe alors sur la place de l'église, devant le prieuré-cure. En 1862, un arrêté municipal ordonne la « translation » du marché, qui trouble les offices dominicaux, vers le quai en face de l'estacade des navettes assurant la traversée du fleuve. La nouvelle place du Marché [place Jean Ligonday] offre l'ombrage de ses tilleuls, les charrettes et pataches¹ peuvent stationner plus aisément, les marchands alignent brouettes et paniers ; les bonimenteurs et camelots ne sont pas de reste. En 1970, le marché déménage une seconde fois pour s'installer place Jean Bordais en face du quai Besnard. Les « déballages »² du mardi, jeudi et samedi, devant

le café du Marché, continuent jusque dans les années 1990.

Le marché, une ambiance conviviale, un temps de partages

Tandis que le bac ronronne et déverse sur ses cales un flot de chalands venus du Sud-Loire, les allées du marché résonnent du brouhaha de la foule des habitués. Pénétrer dans le marché, se fondre dans la foule colorée des badauds, se laisser guider par les parfums de cuisines exotiques, invite à composer le menu du jour : marée fraîche, poulet rôti à point, viande, crèmerie, primeurs et légumes, une pâtisserie pour le dessert ? Plus de 100 commerçants, soucieux de soigner la qualité, offrent un large choix de produits alimentaires ou manufacturés. On peut goûter l'huile fine, savourer une galette, boire un coup au soleil. La confection

vole au vent, c'est le moment de se laisser tenter par un accessoire vestimentaire, un couvre-chef ou une paire de chaussures. Sur le marché, on croise des amis et connaissances, on discute, on flâne, on s'attarde avant de reprendre la navette³. Plaisir des sens, balade gourmande, régal des yeux, pique-nique au bord de l'eau, le marché offre une pause apaisante et le bonheur de respirer la vie tout simplement.

¹ Patache : ancienne voiture hippomobile

² Le déballage était constitué de 3 étals : marchand de primeurs, charcutier et poissonnerie.

³ La navette TAN dessert, chaque dimanche matin, Haute-Indre mais aussi Couëron et Saint-Herblain

Catherine Parmentier, présidente
d'Indre Histoire d'îles
indrehistoirediles.wordpress.com



Hommage à Odette Nilès

Résistante de la première heure et militante infatigable, Odette Nilès est décédée le 28 mai dernier à l'âge de 100 ans. L'esplanade qui porte son nom à Indre a été inaugurée en sa présence le 17 octobre 2009.

L'aménagement de la rue du Calvaire

Depuis le 15 mai et jusqu'au 15 juillet, Nantes Métropole mène des travaux sur le réseau d'assainissement de la rue du Calvaire. Ce chantier sera suivi à l'automne par des travaux d'aménagement, mis en œuvre par la Ville et présentés aux riverains en réunion publique.



L'association des commerçants et artisans relancée

A l'initiative de 3 restaurateurs Indrais, Frédéric Michoux (président), Agathe Jouandet (secrétaire) et Louis Giraudeau (trésorier), l'association des commerçants et artisans d'Indre renaît de ses cendres. Elle comprend à ce jour une vingtaine d'adhérents. L'adhésion est ouverte à tous les commerçants et artisans dont l'entreprise est domiciliée à Indre.

Contact : agapesetbouchons@gmail.com

Nouvelle artisanne

Illustratrice et artisanne pour enfant, Gaëlle Duval vient d'installer son atelier à Basse-Indre. Elle propose une vaisselle illustrée personnalisée, des gourdes isothermes, des troussees en coton bio, des accessoires pour enfants et pour les grands. Des objets entièrement fabriqués en France, décorés et cuits dans son atelier.

Plus d'infos : www.gaelleduval.com
ou 06 17 14 40 44



Nouvelles inscriptions à l'école municipale de musique

Les nouvelles inscriptions pour la rentrée de septembre 2023 auront lieu le mercredi 28 juin et le vendredi 30 juin de 17h à 18h30 à l'école de musique (rue de la gare - 1^{er} étage)

Plus d'infos : www.indre44.fr. Contacts :
02 40 38 08 81 (directeur) 02 28 25 80 19
(secretariat) musique@indre44.fr

LE FIL des îles

VOTRE AGENDA
DU 15 JUIN
AU 17 SEPTEMBRE

Exposition Photos « Morgane Champagne »

DU 15 JUIN AU 15 SEPTEMBRE

La photographe d'art et plasticienne Morgane Champagne expose ses images singulières, déclinant nos 4 humeurs au fil des 4 saisons.

*Vernissage jeudi 15 juin à 19h.
Quai Henri Brunais*

Fête de la Musique

VENDREDI 16 JUIN > EN SOIRÉE

Devant les bars et restaurants

Gala de Danse

SAMEDI 17 JUIN > 20H

*Organisé par l'ALHI
Salle des 3 îles*

Conseil municipal

JEUDI 22 JUIN > 19H

En mairie

Feux de la Saint Jean

VENDREDI 23 JUIN > À PARTIR DE 18H30

*Organisé par l'ALHI
Port de Haute-Indre*

Tournois de basket 3x3

SAMEDI 24 JUIN > DE 10H À 20H

**Séniors garçons, séniors filles,
U18 garçons et U18 filles.**

*Complexe Tabarly
Tarifs : 3€ par joueur
(4 joueurs maximum par équipe)
Inscriptions: www.3x3fbb.com*

Yoga & Pilates : séances d'essais

SAMEDI 24 JUIN > DE 9H À 17H

*Salle ATTI, 2 rue du stade
www.yoga-pilates-caroline.com*

Déambulation commentée à Indret

DIMANCHE 25 JUIN

Organisée par Indre Histoire d'îles à l'occasion des Journées du Patrimoine de Pays et des Moulins.

*Rendez-vous à 14h45 près des cales du bac,
côté Indret
Gratuit*

Le Bastringue

JEUDI 13 JUILLET > À PARTIR DE 19H

Bal à guincher, manèges à bambins, ambiance guinguette et feu d'artifice. Rendez-vous rituel de l'été, c'est chaque année la belle occasion de venir flâner sous les lampions, faire un tour de manège à pédale, rencontrer de drôles de personnages, fouler le plancher du bal à facette un soir de fête.

*Place Odette Nilès
Bar et petite restauration sur place.
Gratuit*

Animations et concert « Le Janick Martin Trio »

MERCREDI 19 JUILLET > 17H-22H

Jeux en bois, dessins, coloriage, lectures par la bibliothèque suivis à 20h d'un concert au carrefour entre jazz et nouvelles musiques traditionnelles.

*Petit port de Haute-Indre
Buvette et Restauration sur place
Gratuit*

Lectures au bord de l'eau

La bibliothèque prend l'air et raconte de belles histoires aux enfants.

**VENDREDIS 28 JUILLET ET 11 AOÛT >
16H30-18H**

Square de jeux de Basse-Indre

VENDREDIS 4 ET 18 AOÛT > 16H30-18H

*Square de jeux de Haute-Indre
Gratuit*

Ciné plein'air « Astérix et Obélix, mission Cléopâtre »

JEUDI 24 AOÛT > DÉBUT DU FILM À 21H30

Pique-nique possible et petite restauration à partir de 20h30. Pensez à vos transats et vos plaids.

Espace extérieur de la salle des 3 îles

Animations et concert « The Wacky Jugs »

MERCREDI 30 AOÛT > 17H-22H

Jeux en bois, dessins, coloriage, lectures par la bibliothèque suivis à 20h d'un trio à l'instrumentation atypique : Julien Tual à la guitare électrique, Simon Latouche au trombone et Janick Martin à l'accordéon diatonique. Une musique au relief contrasté et intimement sauvage, au carrefour entre jazz et nouvelles musiques traditionnelles.

*Rue du Pont Allard
Buvette et Restauration sur place
Gratuit*

Forum des associations

SAMEDI 2 SEPTEMBRE > 10H-16H

Une journée de rencontres et de découverte des activités des associations indraises, rythmée par des démonstrations et des animations.

*Salle des trois îles
Entrée libre*

Vide grenier de l'amicale des sapeurs-pompiers

DIMANCHE 17 SEPTEMBRE >

*Parking du complexe sportif TABARLY.
Inscriptions au centre d'incendie et de secours
le 1^{er} septembre (18h-20h) et le 2 septembre
(10h-12h)*

